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小馬科斯總統昨日在馬拉干鄢宮主持國家經濟發展署第21次會議。

副總統辦公室預算被削13億
菲新社馬尼拉10月16日電：眾議院最終

決定將副總統辦公室預算削減13億披索，並

將資金重新分配給社會福利部和衛生部。

眾議院撥款委員會主席沙智·許（Zaldy 

Co，音）週三在一份聲明中證實，負責引入

2025年一般撥款法案的個人和機構修正案的

小委員會已將13億披索的削減重新分配給兩

個機構。

目前，共有6.465億披索將用於支持社會

福利部的危機個人援助方案。

另外6.465億披索將用於支持衛生部的

貧困和經濟上無行為能力的病人醫療援助方

案。

早些時候，眾議院撥款委員會和整個眾

議院同意將總統辦公室2025年的預算從20.37

億披索減少到7.33198億披索。

立法者指出，副總統辦公室和其他機

構（如社會福利部和衛生部）之間的職能重

疊，導致了冗餘開支。

許議員表示，調整將導致大量節省，特

別是在副總統辦公室的租金支出方面。

2023年，副總統辦公室花費5,300萬披索

在全國範圍內租賃了10個衛星辦事處和兩個

擴展辦事處。

這 比 前 副 總 統 麗 妮 · 羅 貝 禮 道 （ L e n i 

Robredo）任期內每年用於辦公室租金的410

萬披索大幅增加。

該公司表示，這些衛星辦公室只有少數

人管理，而履行的職能本應屬於現有政府機

構，導致不必要的重複和更高的成本。

他補充說，其中一些辦公室只有少數

人管理，經常用於政治目的，而不是社會服

務。

他說：「透過取消多餘的職位，政府

可以節省多達13億披索，這是副總統辦公室

提出的2025年20.37億披索預算的重要組成部

分。眾議院認為，這筆款項可以更有效地分

配給現有機構，使他們能夠更有效地向公眾

提供服務。

雖然副總統辦公室報告說，截至2024年8

月31日，透過其醫療，葬禮和救濟計劃為150

多萬受益人提供服務，但許議員表示，擁有

專門資源和專業知識的機構可以更有效地管

理這些服務。

他補充說：「將這些職責合併到適當

的部門下，不僅可以消除與維持衛星辦事處

有關的成本，還可以簡化服務交付，減少行

政重疊，並最大限度地減少受益者之間的混

亂。」

許議員也表示，審計署建議對副總統辦

公室的功能和支出進行徹底審查，以評估維

持這些衛星辦公室的必要性。

他說：「隨著政府面臨越來越大的壓

力，要求採取更負責任的財政做法，減少總

統辦公室的多餘支出可能是確保更有效治理

的關鍵一步。」

教育部長洪雅拉承認
菲教育狀況「不理想」

本 報 訊 ： 教 育 部 長 洪 雅 拉 （ S o n n y 

Angara）週三承認，菲律濱的教育狀況「並

不理想」。

在菲律濱歐洲商會舉辦的午餐會上，

洪雅拉坦言，他「承認」教育領域存在的問

題。

他在小組討論時說：「坦白說，情況

並不理想……這被稱為學習危機。我認為相

關數據清楚顯示出來了，無法否認。教育委

員會（第二屆國會教育委員會）、齊托博士

（Chito Salazar）和我，以及眾多關心教育的

倡導者，都發現我們在理解力、能力和教育

系統的各方面落後了5年半。」

他補充說：「這是一座需要攀登的高

山……承認問題是第一步，這就是為什麼我

們在正視這個問題。」

洪雅拉表示，教育部已經啟動了復甦計

劃，同時「基礎建設」和「建設者」也準備

好幫助該機構。

他說：「國會本身也建議暫停現行的課

程，只專注於基礎技能：讀寫能力、數學、

閱讀理解、數學和科學的基本概念。因此，

我們需要加強基礎，這是共識，也是行動計

劃。」

他還指出，他們也在關注「更細微的方

面」，包括檢討高中的課程。

洪雅拉說：「我們只推行了十年，首批

高中學生在2016年畢業了。我們已經從產業

界和僱主那裡獲得了反饋，檢討的結果非常

好。」

他補充說：「有些人認為我們應該恢復

十年制課程，但我不認為那是進步的方向。

我傾向於檢討，並推進改革……因為我認為

我們的錯誤在於將太多科目納入課程中……

我們要求22門必修科目，另外還有7到8門選

修課，所以，兩年內總共有30門科目。顯

然，這樣的學習對掌握知識的程度非常有

限。」

洪雅拉解釋，教師培訓、學習方式以及

生活技能的培養也同樣重要。

技能提升與就業能力
Wadhwani基金會的技能培訓副總裁安琪

拉．陳（Angela Chen）表示，他們可以幫助

高中畢業生提升技能。

她分享道：「基本上，僱主尋找的是批

判性思維能力和態度。當我們考慮簡化課程

時，這些技能實際上都是建立在數學思維的

基礎上。這些技能開啟了未來職業成長的新

途徑。」

菲律濱國會教育委員會成員、PHINMA

教 育 總 裁 齊 托 ． 薩 拉 查 博 士 （ D r .  C h i t o 

Salazar）重申，他們呼籲僱主應優先考慮能

力而非大學學位。

他說：「開始從招聘要求中移除大學學

位，僅列明所需的能力。因為我們需要對聘

用高中畢業生持開放態度。當然，你仍然會

選擇最適合該職位的人選，但只是不再將大

學學位作為一個硬性要求。

其次，請打開你們的大門，讓高中生參

與實習計劃。我們的高中生真的需要獲得工

作經驗。」

菲律濱社會進步商業組織執行董事艾爾

文．伊凡．黃（Elvin Ivan Uy）表示，公私機

構應該共同努力，為國家謀福祉。

他分享道：「對於這裡的企業和產業，

支持基礎教育，確保我們的學生在適合學習

的環境中成長，僱用他們，並為他們提供進

一步教育或進入職場的途徑，這將極大地幫

助我們的經濟發展。」

解放軍環台軍演後 
美菲軍演登場意圖何在？

香港中通社記者 李明珠
中國人民解放軍在台島周邊開展「聯

合利劍-2024B」演習後，美國和菲律濱展開

為期10天的「海上戰士合作」軍事演習。受

訪學者指出，美菲此時進行軍演是在做出姿

態，明顯針對台海問題。隨著美國不斷挑動

局勢，亞太地區充滿風險。

本次軍演中，美國和菲律濱各派出1000

多人參加，澳大利亞、英國、日本和韓國也

派員參與。演習的重點是保衛菲律濱主島呂

宋島的北部海岸，並設置了兩個演習區域，

包括在呂宋島北部海岸舉行實彈射擊，以及

在台灣和呂宋島之間的小島上進行其他活

動，包括兩棲登陸、防禦化學和生物武器襲

擊等。值得注意的是呂宋島距離台灣僅800公

里。

菲律濱海軍陸戰隊司令羅哈斯15日強

調，軍演計劃已久，與本區域發生的任何事

情無關。而美國海軍陸戰隊代表格倫說，演

習旨在幫助美國及盟友應對任何危機或突發

事件。

對此，南京大學中國南海研究協同創新

中心高級研究員成漢平16日對香港中通社記

者表示，美菲此時進行軍演是在做出姿態，

做出樣子，軍演主要針對的就是台海，並藉

此傳遞兩方面信息，一是美菲對台海問題很

在乎，二是希望在南海拿捏中國，並以此迫

使中國在台海問題上「三思而後行」。

這已非兩國同時面向南海和台海的方向

進行軍演。今年上半年舉行的美菲年度「肩

並肩」軍演亦是如此，意圖形成南海和台海

的策應態勢，還首次將「堤豐」導彈系統部

署在呂宋島。

菲律濱頻繁插手台海問題，成漢平指

出，菲律濱方面完全為美國馬首是瞻，從東

盟峰會到軍事演習，都可以看出菲律濱完全

是在為美國的戰略利益服務。作為東盟國

家，在中國內政問題上本應謹言慎行，但菲

律濱偏偏很高調，企圖以台海問題與南海問

題，獲得與中國博彩的籌碼。

近來地區局勢也逐漸升溫，除了南海

之外，朝鮮半島局勢也驟然緊張，有分析指

出，美國對朝採取外交孤立等一系列打壓措

施，加劇相關方的對立，正是美國的推波助

瀾使地區局勢緊張。

成漢平指出，雖然半島局勢緊張並不是

美國當前希望看到的景象，但美國有意識地

在亞太地區進行拱火，無論是半島局勢還是

台海、南海問題，美國都不斷地挑動局勢升

溫，製造意識形態和陣營對抗，使亞太地區

充滿了風險和危機，這都是美國印太戰略所

導致的。若是亞太地區的局勢發生微妙變化

或失控，這一責任都要算到美國的頭上，這

都是美國佈局所造成的惡果。

黎拉羅沙將「調查自己」
並邀請杜特地提供資料
本 報 訊 ： 參 議 員 黎 拉 羅 沙 （ R o n a l d 

"Bato" dela Rosa）週三表示，他將發起自主調

查，對禁毒戰展開調查，並將邀請前總統杜

特地提供資料。

擔任參議院治安及危險藥物委員會主席

的黎拉羅沙在參議員蒙．吳（Bong Go）提及

他願意提交一項決議，要求與眾議院四合一

委員會的調查同步進行的平行調查後，作出

了上述表示。

黎拉羅沙在接受記者電話訪問時說：

「這是肯定會在休會期間進行的。在吳參議

員的決議提交給我之前，會先自主進行調

查。」

當被問到他是否會邀請杜特地參與參議

院調查時，黎拉羅沙說：「我們會傳召他，

以及他的內閣成員作為資料提供者。」

黎拉羅沙曾擔任菲國警總監，他表示尚

未通知杜特地有關參議院提議的調查，但他

有信心前總統會參加參議院的平行調查。

他說：「我還沒有告訴他，但如果我們

發出邀請，他參加的可能性很大。他看起來

對參議院比眾議院更感到自在。」

他補充說：「我不認為如果是我邀請，

他應該會來。」

10月14日，參議員蒙．吳提出了進行一

項針對杜特地政府禁毒戰的參議院平行調查

的想法。

作為杜特地的前助理及忠實盟友，吳參

議員在指責眾議院四合一委員會禁毒戰調查

中，針對他、前總統和黎拉羅沙作出「毫無

根據的指控」時，提出了平行調查的建議。

眾院將調查獎勵殺毒嫌賞金來源
本報訊：眾議院四合一委員會將調查在

前屆政府禁毒戰中，獎勵警察殺害毒嫌之賞

金的可能來源。

在論壇會上，委員會聯席主席描貝斯眾

議員（Robert Ace Barbers）表示，他們正在核

實有關資金來源的資訊。

描貝斯說：「這位前總統曾發表聲明

稱，他正在將情報資金用於某些目的。但

是，要完全公開情報資金的使用情況確實非

常困難。我們可能會調查這些資金的支出以

及可能的資金來源，尤其是那些來自情報資

金以外的來源。」

他表示，獎金的來源有很多可能，有人

說來自總統辦公室的機密情報資金，或來自

菲慈善馬票署。

描貝斯補充說，他們還將調查來自政府

外的其他資金來源。、

他 說 ： 「 現 在 ， 有 很 多 網 絡 博 彩 公

司，所以，這些資金可能也來自網絡博彩公

司。」

四合一委員會同時也在調查與網絡博彩

產業相關的問題。

描貝斯承認，目前尚未找到獎金資金來

源的證據。

描貝斯補充說：「我們仍在深入調查

資金來源，因為我們希望找出獎金的真正來

源。」

他指出，雖然執法機構有情報資金，但

這些資金僅用於收集與人物有關的情報。

他說：「政府並無合法依據向殺人行動

提供獎金。」他補充說，菲緝毒署的獎金是

發給線人，而非執法人員。

「這些獎金是合法的，每年都有預算，

用於獎勵那些提供信息，促成成功起訴的線

人。」

描貝斯還表示，他們將調查獎金的發放

方式。

下一次聽證會的議題？
描貝斯表示，他們將決定10月22日第九

次四合一委員會聽證會的重點議題。

描貝斯補充說：「我們可能會討論法

外處決。因為在上次聽證會中，前警長加馬

透露了幾位可能涉及禁毒戰獎金制度的人

士。」

他表示，目前尚無確定的聽證會結束時

間表。然而，他們預計很快將提交部分委員

會報告。

描貝斯說：「我們明天會開會。我們會

起草一份報告，然後大家一起決定是否下週

提交。最遲會在國會於11月4日復會時提交。

屆時，我們應該會有部分報告。」


